

## ACTA DEL CONCURSO DE FRASES FAAE 2023

### PARTICIPANTES:

Iratxe Etxebarria (Comisión Mujeres Astrónomas de la FAAE)  
Alicia Pelegrina (Instituto Astrofísico de Andalucía)  
Enrique Joven (Instituto Astrofísico de Canarias)  
Victoriano Canales (Coordinador actividades FAAE)

### DESARROLLO:

Tras la deliberación por parte del Jurado, arriba mencionado, después de las votaciones celebradas en primera y segunda ronda e intercambio de opiniones a lo largo del mes de Mayo por correo electrónico, y después de una reunión por videoconferencia el 24 de Mayo a las 11:30h, por la dificultad que ha habido este año tras la recepción de 93 frases, se ha decidido que los ganadores del Concurso de Frases para el Astrocalendario 2024 de la FAAE, sean:

### **En 1er. lugar**

*“En nuestro derecho a las estrellas está nuestro deber de protegerlas”.*

Alejandro Catalá

Sociedad Astronómica SYRMA de Valladolid

**En 2º lugar**

*“Nada nos puede iluminar más que la oscuridad de la noche”.*

Miguel Ángel Alava

Asociación Red Astronavarra SAREA

**En 3er. lugar**

*“Nunca tanta luz trajo tanta oscuridad”.*

Carlos Vicente

Asociación Valenciana de Astronomía

**En 4º lugar**

*“Hubo un tiempo en que las estrellas nos guiaban y nos conducían fiables a nuestros destinos. Cuidemos los cielos nocturnos porque no hay certeza más implacable que un cielo estrellado”.*

Elena Mínguez

Sociedad Astronómica SYRMA de Valladolid

**En 5º lugar**

*“Ni la mejor iluminación es rival de las estrellas”.*

Alejandro Catalá

Sociedad Astronómica SYRMA de Valladolid

### **En 6º lugar**

*“Las estrellas son las letras del libro que nos habla del universo, no arranquemos sus hojas y dejemos que su luz nos cuente los secretos de esta historia interminable”.*

Natxo Etxebarria

Asociación Astronómica de Las Encartaciones “Betelgeuse”

### **En 7º lugar**

*“Contemplar el cielo estrellado me hace sentir parte de algo más grande, un universo de belleza que debemos preservar para que siga inspirando a nuestro mundo”.*

Jorge Puente Casado - aficionado de León.

### **En 8º lugar**

*“La oscuridad nos muestra la verdadera magnitud y belleza del universo, cuidémosla”.*

Maritxu Poyal

Agrupación Astronómica Jerezana “Magallanes”

### **En 9º lugar**

*“El cielo estrellado es una obra de arte natural que debemos proteger para que nunca deje de asombrarnos”.*

Maritxu Poyal

Agrupación Astronómica Jerezana “Magallanes”

**En 10º lugar**

*“No permitamos que las farolas envuelvan al planeta en una niebla al anochecer”.*

Blanca Troughton

Sociedad Malagueña de Astronomía

**En 11º lugar**

*“¡Apaguen las luces! Esta noche quiero viajar en el tiempo...”.*

Jesús Carmona

Agrupación Astronómica Jerezana “Magallanes”

**En 12º lugar**

*“Qué bello se ve el cielo desde mi pueblo, lleno de ese leve tintineo, y que triste es en la ciudad el no poder verlo de nuevo”.*

Susana Lucio - Aficionada de León

Sin nada más que añadir, firman la presente:

Iratxe Etxeberria, Alicia Pelegrina, Enrique Joven y  
Victoriano Canales

En la ciudad de Elche a 4 de Junio de 2023